

Projektteam Städtepartnerschaft Zafi



Herrn Bürgermeister Roland Eichmann  
Stadt Friedberg

12.03.2021

**Zafi in Togo – unser Vorschlag für die neue Friedberger Städtepartnerschaft in Afrika**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Herr Eichmann,

im Stadtrat war zuletzt das Thema einer 6. Partnerstadt mit einem Ort aus einem Entwicklungsland wiederaufgenommen worden. Wir sind von dieser Idee begeistert und wollen Ihnen als Partnerstadt Zafi in Togo vorschlagen.

Zafi hat mit ca. 22.000 Einwohnern etwa die Größe Friedbergs und liegt ca. 70 km von der Hauptstadt Lomé entfernt im Landesinneren Togos. Die Amtssprache ist französisch. Da Togo auch für einige Jahre deutsche Kolonie war und diese Vergangenheit positiv im Bewusstsein verankert ist, ist die Einstellung gegenüber Deutschen durch einen Sympathie- und Vertrauensvorschuss geprägt.

Unser Kontakt zu Togo ist durch Vincent Semenou entstanden. Er stammt aus Zafi und studierte in Österreich Theologie. Seit 8 Jahren lebt er in Friedberg und wirkte in unserer Pfarrei St. Jakob mehrere Jahre als Pastoralassistent. Er unterstützt die Entwicklung seines Heimatortes über den Verein Yayra, dem etwa ein Drittel Friedberger Bürger angehören. Der Verein hat den Neubau eines Schulgebäudes samt Ausstattung mitfinanziert und ermöglicht über Patenschaften den Zugang zu guter Bildung. Zusätzlich wurden die finanziellen Mittel für Schulungen bereitgestellt, die zur Gründung von Entwicklungskommissionen in verschiedenen Bereichen wie Sport, Bildung, Umwelt, Medizin und Landwirtschaft geführt haben.

2019 lernte eine Gruppe aus Friedberg, in einer von Vincent Semenou perfekt organisierten Reise nach Togo, die außergewöhnliche Gastfreundschaft in Zafi kennen. Sie erlebte die Lebensfreude und die fremde Kultur hautnah. In der persönlichen Begegnung konnte sie sich vom Engagement der Kommissionen überzeugen. Der daran anschließende Vortrag über die Reise im Pfarrzentrum stieß auf großes Interesse bei der Friedberger Bevölkerung. Herr Semenou plant nach der Corona-Zeit erneut solche Reisen anzubieten.

Auch von Seiten Zafis besteht Interesse an einer Städtepartnerschaft. Mit Unterstützung des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit zum Aufbau einer dezentralen demokratischen Verwaltung wurden 2019 nach 32-jähriger Pause erstmals wieder Kommunalwahlen durchgeführt. Der gewählte Bürgermeister hat bereits signalisiert, dass er gerade auch zum Erfahrungsaustausch beim Aufbau von kommunalen Strukturen an einer Partnerschaft großes Interesse hätte.

Wir glauben, dass dieser Austausch und die Möglichkeit des Eintauchens in die afrikanische Kultur für Friedberg eine Bereicherung sein werden und wollen mit Ihnen unsere Begeisterung für dieses Land und für Zafi teilen. Gerne möchten wir Ihnen im Rahmen einer kleinen Präsentation Zafi und unser Projektteam vorstellen.

Mit freundlichen Grüßen

Brigitte Bollinger Vincent Semenou Andrea und Dr. Johannes Bauer Wolfgang Hamann

Dr. Renate Frenzel-Beyme-Bauer und Dr. Albert Bauer Gertrud Schnur